



ASTILLERO

El turbulento Felipe Calderón // Amnésico, instiga a distancia // Red internacional le apoya // Salinas, Tv Azteca, Krauze

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

LUEGO DE LA aparición de Ernesto Zedillo en un foro de la Universidad de Chicago, donde añadió su transnacionalizada voz corporativa a la narrativa de la oposición mexicana a la 4T, ayer tocó turno a Felipe Calderón Hinojosa, quien con estridencia proclamó en la capital de la República Dominicana que “hoy México está en peligro y es una democracia a punto de caer”.

CALDERÓN HABLÓ EN un acto organizado en Santo Domingo por el Centro de Análisis para Políticas Públicas (CAPP, en X: @CAPPenlinea), en coordinación con la Fundación Internacional para la Libertad, que preside Mario Vargas Llosa y que busca impulsar liderazgos y acciones políticas de la derecha en América Latina y España, principalmente. En la reunión mencionada participaron el chileno Sebastián Piñera y el colombiano Andrés Pastrana, ex presidentes de sus países.

EN EL CONSEJO directivo de la Fundación Internacional para la Libertad participa Roberto Salinas León, del Mexico Business Forum, quien también es vocal del patronato (<https://goo.su/U6wabT>). Salinas León es hijo de Ricardo Salinas Price, tío de Ricardo Salinas Pliego (<https://goo.su/b6NVIB6>), y en su cuenta de X, antes Twitter, señala que es asesor editorial de Televisión Azteca (<https://goo.su/U0OpsGn>).

LA MENCIONADA FUNDACIÓN tiene un Consejo Empresario Asesor (<https://goo.su/A5c2UF>), formado por casi 60 “referentes empresariales de Iberoamérica”. Hay tres mexicanos: Sergio Sarmiento, identificado como “escritor y periodista” (no señalan que es destacado conductor de programas de Televisión Azteca); Alejandro

Ramírez, director general de Cinépolis, y Salomón Zaga, anterior director y presidente de “Equilibrium 360 SA de CV empresa familiar de fabricación de textiles con sede en la Ciudad de México” y actualmente “director ejecutivo y fundador de Argus Capital Group, una empresa diversificada de Private Equity con sede en Miami, Florida, y Ciudad de México”.

EN EL CONSEJO Académico (<https://goo.su/LQUpA>) hay dos mexicanos: Enrique Krauze, escritor e historiador, y Arturo Fernández, sin mayor referencia que “economista” (tal identificación podría corresponder al rector del ITAM desde 1992, Arturo Fernández Pérez). En el rubro de Entidades Adheridas están el Mexico Business Forum, de Salinas León, y el Instituto de Pensamiento Estratégico Ágora, una asociación civil que promueve la formación de liderazgos juveniles, con “Capítulos” ya establecidos en ITAM, Escuela Libre de Derecho, Universidad Panamericana y UNAM.

DESDE ESA RED de intereses nacionales e internacionales, Calderón Hinojosa pretende erigirse en ardoroso convocante a la participación muy activa de los opositores a la llamada 4T en el próximo proceso electoral mexicano (aunque él está a distancia, en un preventivo refugio “académico” en Madrid desde que se perfilaba la declaración de culpabilidad de Genaro García Luna).

OTRA INCONGRUENCIA PLENA salta a la vista en el rechazo felipista a los partidos, cuando él presidió Acción Nacional e impuso a dos de sus dependientes, Germán Martínez y César Nava, en dicha presidencia partidista, y en 2020 buscó crear un nuevo partido, de corte familiar, con su esposa, Margarita Zavala. Y, en cuanto a la “defensa de la democracia” que pretende enarbolar, basta recordar el fraude electoral de 2006.



JESÚS MURILLO KARAM tiene derecho, en razón de su edad, más sus fuertes padecimientos de salud, a llevar en su domicilio el proceso penal que se le ha abierto en relación con lo sucedido a los normalistas de Ayotzinapa y con el armado criminal de la llamada "verdad histórica". Tal derecho lo establece la ley y, en consonancia, un juez ha favorecido al ex procurador federal peñista en cuanto a un proceso, pero aún le falta que en otro que tiene abierto también se le beneficie. Lo grave no es que, conforme a la ley, pueda continuar su proceso en las Lomas de Chapultepec, sino el hecho de que, por diversas vías, se vaya desvaneciendo una parte de la esperanza de verdad y justicia en el caso Ayotzinapa. ¡Hasta el próximo lunes!

MEGAOFRENDA DE CIUDAD UNIVERSITARIA



▲ Ofrenda dedicada a juezas, maestras, actrices, pintoras, doctoras y mujeres de las

ciencias, humanidades y artes en el estadio de CU. Foto José Antonio López